

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

PRESIONAN CONSEJEROS ELECTORALES A LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Los consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) pidieron ayer apurar en la Cámara de Diputados el nombramiento de los cinco candidatos que ocuparán las vacantes en el organismo comicial. Después de que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) dio a conocer una lista con 64 prospectos a ocupar esos puestos, los funcionarios electorales sostuvieron una reunión con Ricardo Anaya, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja. Encabezados por Benito Nacif, consejero presidente provisional, alertaron sobre la precariedad que enfrenta el IFE, que nunca había trabajado en esas condiciones. "Cada mes que pase habrá un atento recordatorio con la toma de protesta del presidente por el mes que toca en turno". "Será un muy respetuoso recordatorio de que el organismo electoral sigue funcionando, pero no en las condiciones idóneas", planteó el consejero Lorenzo Córdova. La consejera María Marván confió en que los diputados lleguen pronto a un acuerdo. "Lo único que podemos es hacer votos porque haya un buen acuerdo político y porque los cinco colegas que nos hacen falta lleguen lo más rápido posible, con el apoyo y la fuerza de un nombramiento, de ser posible, por unanimidad", propuso. Previo a su vista a San Lázaro, los consejeros cuestionaron el método que utiliza la Cámara baja para elegir a los candidatos a ocupar las vacantes en el IFE. "A mí el método me parece que ha venido sufriendo tumbos. A veces piensan en una convocatoria y a veces piensan en los acuerdos entre listas que ellos mismos construyen", dijo el consejero Marco Antonio Baños. Nacif consideró que al término del proceso de selección la Cámara y el Instituto tienen que evaluar si el método es viable, y pidió prudencia a la Jucopo al dar a conocer la lista de los candidatos a consejeros. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, MAYOLO LÓPEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, ALONSO URRUTIA)

LOS CAMBIOS PARA AHORRAR EN EL IFE NO REQUIEREN SÓLO DE BUENA VOLUNTAD: CÓRDOVA VIANELLO

El Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó a aplicar algunas recomendaciones del estudio de Deloitte Consulting sobre su estructura organizacional. Al respecto, Lorenzo Córdova Vianello, consejero electoral, destacó que los potenciales ahorros en el gasto del organismo que plantea el análisis de la empresa consultora no dependen de la sola voluntad del Instituto para avanzar en una modernización administrativa, sino que, en su caso, esto sea discutido en las modificaciones a la legislación electoral, que es donde tienen sustento. En tanto, el IFE intensificó los acercamientos tanto con la Cámara de Diputados como con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que se le confirme su propuesta presupuestal para 2014. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ALONSO URRUTIA)

ASAMBLEAS DE MORENA, A REVISIÓN EN EL IFE: NACIF

Benito Nacif, presidente interino del Instituto Federal Electoral (IFE), dio a conocer que las asambleas con las que Movimiento Regeneración Nacional (Morena) busca obtener su registro como partido político se encuentran en proceso de verificación. Luego de participar en el Seminario internacional sobre observación electoral, el consejero explicó: "El IFE tiene que validar que, efectivamente, los que participaron en esas asambleas para darles quórum cumplan con los requisitos legales, y ese trabajo se continuará haciendo mediante una compulsión entre los datos que proporcionaron a nuestro personal y los datos que constan en el listado nominal", detalló. Por su parte, Andrés Manuel López Obrador celebró que Morena haya cumplido con la realización de las 20 asambleas estatales que exige la legislación electoral para constituirse en partido político el próximo año. Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno, consideró que el ex candidato presidencial tendrá que "reflexionar en su momento que, cuando llegue la época de las contiendas, lo que más le conviene a la izquierda es estar unida". A su vez, Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano rechazó que este nuevo partido debilite a la izquierda, pues por el contrario, la fortalece, expresó. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 12, MARIANA OTERO-BRIZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, ALONSO URRUTIA, LAURA GÓMEZ FLORES Y RAÚL LLANOS)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

DISTRITO FEDERAL

IMPUGNACIONES NO RESTAN LEGITIMIDAD A MI NOMBRAMIENTO: GÓMEZ

Perla Gómez, presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), rechazó que las impugnaciones que se han promovido en contra del procedimiento por el cual fue electa resten legitimidad a su nombramiento. Entrevistada luego de una reunión con los comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Distrito Federal (InfoDF), Gómez fue cuestionada respecto del amparo que promovió Manuel Fuentes Muñiz, y la solicitud de información que presentó Alejandra Nuño, que en ambos casos parten de señalar algunas irregularidades en el citado proceso, así como de la designación de Sergio González en la tercera visitaduría de la CDHDF, a quien se le atribuye una relación de compadrazgo con Héctor Serrano, secretario de Gobierno. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 32, RAÚL LLANOS, ALFREDO MÉNDEZ Y TANIA SÁNCHEZ)

MICHOACÁN

EN MICHOACÁN FALTA EFICACIA, NO MÁS MILITARES: VALLEJO; EXHIBEN OBISPOS CRISIS

Fausto Vallejo Figueroa, gobernador de Michoacán, aseguró que no se requieren más policías ni soldados para hacer frente al crimen organizado en la entidad, sino una estrategia de seguridad con más "labor de inteligencia" que impida las extorsiones a gobiernos municipales y ciudadanos. Indicó que paralelamente se deben intensificar la generación de empleo y las obras sociales. En ese sentido, anunció la construcción de un Aeropuerto Internacional en Lázaro Cárdenas y el fortalecimiento de la zona industrial de esa ciudad portuaria; además, en Apatzingán se edificará un hospital regional. El mandatario priísta ofreció una conferencia de prensa en Casa de Gobierno para anunciar el regreso de Jesús Reyna García a la Secretaría de Gobierno, cargo que dejó el 22 de abril para ocupar la gubernatura en forma interina. Por su parte, Javier Navarro, obispo de Zamora, aseguró que la violencia que se registra en el estado fue denunciada desde mayo; sin embargo, la labor de las autoridades ha sido ineficaz. En el arranque de la XCVI Asamblea de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Navarro aseguró que en mayo entregó una carta a Jesús Reyna, entonces gobernador interino, en la cual se denuncia que hay autoridades de distintos niveles que, ya sea por presión o por complicidad, están involucradas con grupos de la delincuencia organizada. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 1 Y 27, ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA; REFORMA, NACIONAL, P. 1, NATALIA VITELA)

OAXACA

RECHAZAN PARTICIPACIÓN DE MUJERES

Alberto Alonso Criollo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), informó que en seis municipios regidos por el sistema de usos y costumbres se han opuesto a la participación activa de las mujeres dentro de las asambleas comunitarias celebradas durante el proceso de renovación de autoridades en el transcurso del presente año. Dichos municipios son San Bartolo Coyotepec, Yaxe y Santo Domingo Tomaltepec, en la región de los Valles Centrales; San Francisco Ozolotepec, en la Sierra Sur, y Nuevo Zoquiapam, en la Sierra Norte. Expuso que en estos lugares las ciudadanas han sido excluidas de participar en los procesos electorales locales por las costumbres internas en las que ellas no tienen voz ni voto para elegir a sus autoridades ni aspirar a ocupar cargos en el ayuntamiento. De acuerdo con Criollo, de los 417 municipios que se eligen por el sistema de usos y costumbres, en 90 las mujeres son excluidas de la elección del ayuntamiento y tampoco pueden aspirar a ocupar un cargo dentro de la administración municipal. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 24, PATRICIA BRISEÑO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

TABASCO

ACUSA PRI A NÚÑEZ DE FRENAR DESARROLLO EN EL ESTADO

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) acusó a Arturo Núñez, gobernador de Tabasco, de frenar el desarrollo en la entidad. Un día después de su I Informe de Gobierno, el tricolor criticó lo que llamó la inmovilidad de su administración y su actitud de "lamentaciones" por las finanzas que le dejó su antecesor, Andrés Granier. Agregó que en los sectores de seguridad, educación y salud hay "un franco retroceso". "Como partido político manifestamos que el sentir priísta es que, a casi un año, las prioridades del estado en materia de seguridad, salud, educación y otros rubros de infraestructura están en franco retraso ante las demandas y exigencias del pueblo de Tabasco", expuso el tricolor en un pronunciamiento oficial (REFORMA, ESTADOS, P. 19, CARLOS MARÍ)

RESALTA ALANIS FIGUEROA AVANCE DE LA PRESENCIA FEMENINA EN LA VIDA PÚBLICA DE YUCATÁN

Yucatán ha sido precursor del voto de la mujer y actualmente cuenta con una mayoría excepcional de juzgadoras y administradoras de justicia, por lo que ese estado puede convertirse en un ejemplo del cambio cultural para transformar a México en una democracia igualitaria, afirmó María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Al ofrecer la conferencia magistral "Hacia la paridad en la representación política", en la sede del Poder Judicial del Estado de Yucatán, explicó que este cambio no consiste únicamente en establecer cuotas de género en los grupos de toma de decisiones, sino en un cambio cultural que refleje una participación igualitaria entre mujeres y hombres. Por otra parte, entrevistada antes de su conferencia, reiteró su apoyo al fortalecimiento de las instancias federales y locales en materia electoral, tras expresar su rechazo a la creación de un Instituto Nacional de Elecciones (INE). Preciso que con el modelo vigente, basado en el pacto federal, los congresos locales han optado por un diseño institucional electoral propio. Explicó que han sido muy pocas las resoluciones del TEPJF que modifican o revocan las decisiones de los órganos electorales locales. (ARTÍCULO 7.COM, KAMILA LÓPEZ; REFORMA.COM, PEDRO DIEGO TZUC)

OBSERVACIÓN ELECTORAL, FUNDAMENTAL PARA LA CONSOLIDACIÓN DE LA DEMOCRACIA: GONZÁLEZ OROPEZA

Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), destacó el papel de la observación electoral para lograr una democracia fortalecida. "Las experiencias de observadores internacionales en nuestro país y otras partes del mundo para diseñar mecanismos de capacitación a ciudadanos en las jornadas electorales son fundamentales para la consolidación democrática", aseguró. Al inaugurar el Seminario internacional sobre observación electoral, organizado por el TEPJF, el Instituto Federal Electoral (IFE), la Organización de Estados Americanos (OEA), la Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (Amexcid) y el Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA-Internacional), González Oropeza mencionó que la observación electoral es motivo de preocupación no sólo de los países, sino de la democracia misma y tiende a globalizarse. Por su parte, Benito Nacif, presidente provisional del IFE, aseveró que esta actividad es un mecanismo que ayuda a proteger la integridad de los procesos electorales, particularmente en países en transición democrática, al tiempo que brinda una valiosa oportunidad para el intercambio de experiencias entre autoridades electorales. Las actividades del seminario concluirán hoy en la sede del IFE, donde especialistas de diversas nacionalidades comparten experiencias sobre el tema. (EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 5, DOLORES ACOSTA; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; RADIO FÓRMULA.COM, REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, NOTIMEX; PERIÓDICO CORREO.COM, NOTIMEX)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

REVELA JUCOPO LISTA DE CANDIDATOS AL IFE

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados dio a conocer la lista con los nombres de 64 candidatos propuestos por los partidos representados en San Lázaro y que buscan cubrir cinco vacantes de consejeros en el Instituto Federal Electoral (IFE). De acuerdo con la Jucopo, la lista recoge perfiles que cumplen con los requisitos y conocimientos para ser consejeros. Entre los postulados se encuentran ex Magistrados y ex funcionarios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como ex consejeros electorales federales y locales, políticos, académicos y especialistas en la materia. Silvano Aureoles, diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y presidente del órgano de concertación de la Cámara baja, expuso que el método para llegar a los finalistas se está definiendo, por lo que confió en que la próxima semana se llegue a un consenso con los coordinadores parlamentarios representados en la instancia legislativa. Por su parte, Ricardo Anaya, presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro e integrante de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que el siguiente paso es que la Junta reduzca la lista a 28 y a partir de ahí buscar consenso para elegir a cinco finalistas. “Haremos nuestro máximo esfuerzo porque sean los méritos y no las cuotas partidistas lo que resuelva a los nuevos integrantes del IFE”, dijo. (24 HORAS, NACIÓN, P. 3, JOSÉ VÍCTOR RODRÍGUEZ; REFORMA, NACIONAL, P. 6, MAYOLO LÓPEZ; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, FRANCISCO NIETO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, ENRIQUE MÉNDEZ; OVACIONES, NACIONAL, P. 2, PATRICIA RAMÍREZ; INTERNET: REFORMA.COM, MAYOLO LÓPEZ; RADIO FÓRMULA.COM, PAOLA ROJAS; CÓDICE INFORMATIVO.COM, VÍCTOR PERNALETE)

RETOMAN PERREDISTAS LA REFORMA POLÍTICA

A cinco días de haberse levantado de la mesa, la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República anunció su regreso a las negociaciones en torno a la reforma político-electoral. Miguel Barbosa, coordinador de la bancada, informó que su grupo tomó la decisión tras reunirse con funcionarios federales, quienes les aseguraron que no hay ningún acuerdo entre el gobierno federal y el Partido Acción Nacional (PAN) en materia energética. Detalló que el fin de semana sostuvo encuentros con Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, titulares de las secretarías de Gobernación (Segob) y de Hacienda y Crédito Público (SHCP), respectivamente, así como con Aurelio Nuño, titular de la Oficina de la Presidencia. Agregó que además de la aclaración del gobierno, su bancada puso como condición para regresar al diálogo el compromiso para que, junto con esa reforma, se aprueben las modificaciones constitucionales pendientes en materia de transparencia y combate a la corrupción. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, CLAUDIA GUERRERO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, VÍCTOR BALLINAS)

MADERO, DISPUESTO A RENUNCIAR PARA IR TRAS LA REELECCIÓN EN LA DIRIGENCIA BLANQUIAZUL

A unas horas de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN) empezara a analizar las reglas para la renovación de la presidencia del partido, Gustavo Madero, su dirigente, dio a conocer que está dispuesto a pedir licencia y dejar el cargo que detenta, en el supuesto de que decida buscar la reelección. Con ello desactivó cualquier protesta que pudiera presentarse en el cónclave, ya que con antelación calderonistas y otras corrientes habían demandado que en las citadas normas se incluyera una cláusula que obligue al presidente en turno a dejar su cargo, en caso de que quiera reelegirse. El objetivo de esta exigencia, explicaron los grupos, es que todos los interesados en la jefatura del PAN contiendan en las mismas condiciones y haya “piso parejo” en la elección. Entre las reglas que se propusieron para la renovación de la dirigencia nacional —la cual se realizaría el primer domingo de marzo— se encuentra la emisión de la convocatoria para participar en el proceso 60 días antes de los comicios; una campaña de 45 días, y que los aspirantes presenten la firma de entre 10 y 12% de la militancia para obtener registro como candidatos. Pero todo está a discusión, y será el 14 y 19 de noviembre cuando el CEN tome la decisión final al respecto. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 11, GEORGINA SALDIERNA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

BUSCA PRD ALIANZA POR PETRÓLEO; CÁRDENAS CALIFICA DE ILEGÍTIMA LA INICIATIVA ENERGÉTICA

Senadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD) negocian una alianza con legisladores de los partidos Acción Nacional (PAN), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) para reunir los votos que impidan la aprobación de la reforma energética. Miguel Barbosa, coordinador de los perredistas, aseguró que está "ratificada" la posibilidad de una coalición con otras bancadas para reunir un total de 44 votos e impedir que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) consiga la mayoría calificada que se necesita para cambios constitucionales, que es 85 votos. Por otro lado, Cuauhtémoc Cárdenas, ex candidato presidencial del sol azteca, pidió a los legisladores perredistas convencer al tricolor y al blanquiazul de no votar a favor de la reforma energética, porque quedarán marcados de por vida. Al participar en la clausura de los foros energéticos convocados por el PRD en el Senado, Cárdenas aseguró que la reforma del Ejecutivo federal es una iniciativa "ilegítima" desde el punto de vista político, porque en la campaña presidencial de 2012 ningún candidato planteó cambios a la Constitución "para abrir la puerta al retorno de las compañías petroleras al manejo de los recursos de México". (REFORMA, NACIONAL, P. 9, CLAUDIA GUERRERO; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 1 Y 5, VÍCTOR BALLINAS)

DIPUTADOS COMIENZAN MAÑANA LA DISCUSIÓN DEL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2014

El Pleno de la Cámara de Diputados comenzará mañana en la tarde la discusión del Presupuesto de Egresos 2014, con la intención de votarlo y aprobarlo a más tardar el jueves, un día antes del plazo legal para dicho efecto. Así lo confirmó Silvano Aureoles, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), al precisar que la Comisión de Presupuesto reanudará su sesión permanente el miércoles por la mañana para dictaminar el proyecto de egresos para el año entrante. El priísta José Sergio Manzur, presidente de la referida Comisión legislativa, reveló a su vez que hasta el momento ha recibido 33 mil 900 solicitudes de ampliación presupuestal por un monto global de 958 mil millones de pesos. Por otra parte, el Partido Acción Nacional (PAN) en San Lázaro alertó que el gobierno federal pretende un ejercicio del Presupuesto sin transparencia ni rendición de cuentas, al quitar facultades al Legislativo para conocer del manejo de los recursos públicos. En tanto, tres diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) publicaron una aclaración respecto a un desplegado difundido ayer, titulado Por un Presupuesto de Egresos de la Federación 2014 con carácter social, con el cual, aseguraron, no coinciden ni fueron consultados al respecto. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 6, FERNANDO DAMIÁN Y LILIANA PADILLA; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 10, ENRIQUE MÉNDEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 11, DIPUTADOS FEDERALES DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA)

REFORZARÁ SENADO SEGURIDAD INTERNA

El Senado de la República busca mejorar sus sistemas de seguridad, incluidos los mecanismos de ingreso, con el fin de garantizar la estabilidad del recinto, los legisladores y sus trabajadores y visitantes, confirmó el senador Raúl Pozos Lanz, presidente de la Comisión de Administración. Esto, ante la evidencia de "algunas inconsistencias" encontradas a través de diagnósticos. Las nuevas medidas permitirán al Senado, incluso enfrentar marchas y manifestaciones, ya que por su ubicación suele ser presa de estas expresiones. Derivado de un encuentro el jueves pasado entre la Comisión y Federico González Santiago, encargado de Resguardo y Seguridad de la Cámara alta, para hacer un repaso de dicho tema, Pozos Lanz confirmó que acordaron implementar una serie de acciones con el fin de mejorar el acceso y los mecanismos de Protección Civil. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 7, RICARDO GÓMEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

SIGUE VIGENTE EL PACTO POR MÉXICO: OSORIO CHONG

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que el Pacto por México no ha llegado a su fin y que es un instrumento para mejorar las condiciones de los mexicanos. Sobre la reforma educativa aseveró que no ha sido lastimada ni vulnerada por ningún acuerdo entre la Segob y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Luego de lograr un acuerdo con el gobierno de Quintana Roo, Felipe Briseño, vocero del Comité de la CNTE de la entidad, señaló que quieren que los compromisos establecidos se reflejen en las leyes. "Buscamos que la minuta se consolide como una ley estatal", manifestó. Por otra parte, en relación con la información de que al menos 10 empresas en Jalisco, Michoacán y Colima se habían apropiado de mantos concesionados a otras compañías y exportado ilegalmente hierro a China, Osorio Chong aseguró que el gobierno federal combate la exportación de minerales. Como ejemplo, destacó la toma del puerto de Lázaro Cárdenas, Michoacán, donde personal de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar) asumió las operaciones desde hace una semana. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, 15 Y 2, ANTONIO BARANDA Y CLAUDIA GUERRERO)

SE FORTALECERÁ LA RELACIÓN CON DINAMARCA: EPN

Enrique Peña Nieto, presidente de México, y su esposa Angélica Rivera recibieron en un encuentro privado en la Residencia Oficial de Los Pinos a Frederik Henrik Christian y Mary Donaldson, príncipes de Dinamarca. La visita a México de los herederos al trono de Dinamarca tiene como principal objetivo ampliar el diálogo político, impulsar en intercambio comercial, promover las inversiones e identificar nuevas oportunidades de cooperación. "Esta visita fortalecerá los lazos económicos entre nuestras naciones y la cooperación en materia de salud, educación, energía y ambiental", indicó el jefe del Ejecutivo en su cuenta de Twitter. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

OSORIO CHONG PIDE PRUEBAS, NO DICHS DE MADURO

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que Venezuela no ha proporcionado información precisa sobre el avión de matrícula mexicana que fue destruido la semana pasada y sobre el cargamento que llevaba. El funcionario federal señaló que el gobierno de México sólo tiene conocimiento de lo ocurrido por las declaraciones Nicolás Maduro, presidente de esa nación. En tanto, José Antonio Meade, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), se reunió con Hugo José García, embajador de Venezuela en México, para solicitar información sobre el caso de la aeronave. Meade instó al diplomático venezolano para que su gobierno compartiera información en un afán de colaboración, y le recordó que México busca aclarar el hecho "en pleno uso de su soberanía y en apego al derecho internacional". (MILENIO DIARIO, MP, P. 26, LILIANA PADILLA; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, SILVIA OTERO Y ALBERTO MORALES)

EMPLAZA JUEZ FEDERAL A MURILLO KARAM

Una juez federal emplazó a Jesús Murillo Karam, titular de la Procuraduría General de la República (PGR), para que en los próximos tres días hábiles responda un cuestionario elaborado por los abogados de Arturo Guardado Méndez, empresario zacatecano acusado de intentar asesinar a los hermanos Monreal Ávila, y le advirtió que si incumple el mandato se le impondrá una multa por seis mil 476 pesos. Desde hace semanas los abogados de Guardado presentaron un cuestionario por escrito dirigido a Murillo Karam, pero funcionarios de la Subprocuraduría Especializada en Investigación contra la Delincuencia Organizada (SEIDO) evitaron molestar al titular de la PGR y ellos dieron respuesta al interrogatorio. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, ALFREDO MÉNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

MURIÓ LA QUINA, EX LÍDER PETROLERO

Joaquín Hernández Galicia, La Quina, ex líder sindical petrolero, falleció la madrugada de ayer a causa de problemas del colon, informó su hijo Joaquín Hernández Correa. Murió a los 91 años de edad, luego de permanecer hospitalizado dos semanas en la Beneficencia Española, hospital privado en Tampico, Tamaulipas, al presentar complicaciones renales y respiratorias. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 13, SANDRA SOSA)

GÉNEROS DE OPINIÓN

DEMOCRACIA EFICAZ/ REFORMA POLÍTICA EN PUERTA/ LUIS CARLOS UGALDE

Es muy probable que el Congreso apruebe este mes una reforma político-electoral, antesala de la energética. Contendría dos medidas centrales: la creación de un Instituto Nacional de Elecciones y la reelección legislativa y de presidentes municipales. En diversos foros he cuestionado la idea de centralizar la organización de elecciones en una gran burocracia que se encargue de organizar los comicios de Presidente, gobernadores, senadores, diputados federales y locales, así como presidentes municipales. Ante los riesgos evidentes, ha trascendido que se optaría por una solución intermedia: que permanezcan los institutos electorales de los estados y que algunas de sus funciones sean absorbidas por el IFE: la redistribución electoral, el pago de proveedores de campañas (la llamada chequera centralizada), algunas fases de la fiscalización de partidos. Asimismo, que el nombramiento de los consejeros electorales estatales —mecanismo que con frecuencia controlan los gobernadores para colocar a funcionarios afines— sea realizado por el IFE o bien, por el Senado de la República o el Tribunal Electoral federal. Como en lo electoral no se atacarán los problemas de fondo, México seguirá sucumbiendo a la "reformatitis" cada seis años. (EL FINANCIERO, POLÍTICA, P. 33, LUIS CARLOS UGALDE)

DURANTE 84 AÑOS, EL PRI HA GOBERNADO EN NUEVE ENTIDADES; NO HA HABIDO TRANSICIÓN

Después de 84 años, el PRI conserva nueve estados de la República, en donde no se ha registrado la transición y que son considerados los últimos "graneros de votos" del tricolor. Por su importancia en votos. Estado de México, Veracruz, Tamaulipas, Coahuila, Hidalgo, y en menor escala pero no por ello menos influyentes al momento de contar los sufragios, Campeche, Tlaxcala, Quintana Roo y Colima, han sido bastiones del PRI y son las únicas entidades en donde todos sus candidatos han triunfado en los 14 comicios estatales registrados. Veracruz, el tercer padrón electoral más grande, apenas superado por el Estado de México y el Distrito Federal, ha ido a la baja o las oposiciones a la alza. Así, en la elección de 2004, la votación se cerró y el candidato del PRI, Fidel Herrera Beltrán venció al del PAN, Gerardo Buganza por una diferencia de 35 mil votos. En la siguiente elección, la de 2010, Javier Duarte alcanzó 1 millón 356 mil 623 sufragios contra 1 millón 277 mil 151 que obtuvo Miguel Ángel Yunes Linares, por lo cual impugnó los comicios y fue el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el que resolvió. (EL SOL DE MÉXICO, MISIÓN POLÍTICA, P. 4-6, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

MINUTARIO/ LOS TRAIADORES LLEGARON YA/ GUILLERMO SHERIDAN

No estoy de acuerdo con algunas pasiones que mueven a Andrés Manuel López Obrador (AMLO), pero eso no me llevaría a calificarlo de “traidor a la patria” ni mucho menos a presentar una denuncia penal en su contra por ese crimen. Pero, bueno, yo sólo soy un ciudadano, no la patria. ¿Debería asombrarme la facilidad con que AMLO, erigido en tribunal superior, dicta sentencia de “traidores” a quienes no actúan como él desea o no piensan como él ordena? No, pues no es nueva su proclividad a acusar, juzgar y emitir sentencias desde su superioridad infalible. Asombra, si acaso, la tenacidad con que transmuta en criminales a quienes difieren de sus pasiones o desacatan sus designios. El poder judicial privado de AMLO opera desde 2008, cuando acusó de “traidores a la patria” a cualquier cantidad de políticos y al director de PEMEX. Traidores, desde luego, los Magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Traidores quienes entreguen recursos naturales a extranjeros (incluye, supongo, a los involucrados en que los turistas consuman aire, agua, tequila y gasavión). Traidores quienes toquen el 27 constitucional. Traidor Porfirio Díaz, sí, y traidores Fox, Calderón y Peña Nieto. Así pues, supongo que soy culpable de sinonimia. Más delicado es calificar como (por lo pronto) presunto culpable de traición a la patria, tal como lo tipifica el artículo 123, fracción I, del Código Penal Federal, toda vez que criticar a AMLO y/o crear pertinentes las reformas equivale a cometer “actos contra la independencia, soberanía o integridad de la nación mexicana con la finalidad de someterla a persona, grupo o gobierno extranjero”. Cuando pase por el tribunal (popular) seré castigado con prisión de cinco a 40 años y multa de hasta 50 mil pesos. (EL UNIVERSAL, CULTURA, P. 12, GUILLERMO SHERIDAN)

LA DIVISA DEL PODER/ ADRIÁN TREJO

Bien a bien no se sabe si son todos los que están o están todos los que son. Y es que en la lista de candidatos a ocupar una de las cinco vacantes en el Instituto Federal Electoral no están los nombres de Mauricio Merino, José Woldenberg, ni el “mil candidaturas Juan Ramón de la Fuente, cuyos nombres supuestamente se barajaban en el seno del Pacto por México. Entre los 64 aspirantes registrados ante la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados están Alberto Alonso y Coria, ex director del Registro Nacional de Población, Agustín Basave Benítez, actual director de Posgrado de la Universidad Iberoamericana. Arturo Bolio Cerdán, Consejero Electoral del IEEM, ex magistrado del Tribunal Electoral del Estado de México; Rolando De Lasse Cañas, ex coordinador de Adquisiciones, Servicios y Obra Pública del TEPJF. Mauricio Farah Gebara, quien dejó ayer el cargo de secretario general de la Cámara de Diputados; Arturo Horacio Gamboa Chabban, ex director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos del IFE en 2008, Ciro Murayama Rendón, doctor en Ciencias Económicas y Empresariales, y Javier Santiago Castillo, ex presidente del IEDF. (EL FINANCIERO, POLÍTICA, P. 31, ADRIÁN TREJO)

TEMPLO MAYOR

En la columna Templo mayor, publicada en el periódico Reforma, se mencionó que: “En la lista de aspirantes a consejeros del IFE hubo muchas sorpresas y una certeza. De entrada, dos de los supuestos candidatos nomás no son elegibles. Se trata de Arturo Sánchez y Virgilio Rivera, quienes ya fueron consejeros electorales. Sólo podrían participar si fuera expresamente para ocupar la presidencia del IFE”. Asimismo, se comentó que se incluyó a Norma Inés Aguilar León, a quien refieren como parte del equipo de trabajo del magistrado Flavio Galván durante el tiempo que ocupó la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por último, el texto reseña que: “De las filas capitalinas aparecen un ex presidente del IEDF, Javier Santiago Castillo; y uno del tribunal local, Adolfo Riva Palacio. Como se ve, sorpresas hubo muchas. La única certeza es que el criterio de selección de los aspirantes sigue siendo el de las cuotas partidistas, no el de la profesionalización del IFE”. (REFORMA, OPINIÓN, P. 16, F. BARTOLOMÉ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 12 DE NOVIEMBRE DE 2013

BAJO RESERVA

La columna señala que la lista de candidatos a consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) que analiza la Cámara de Diputados contiene el nombre de Norma Inés Aguilar León, quien durante el periodo en que el magistrado Flavio Galván fue presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fungió como coordinadora de asesores. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

SALA DISTRITO FEDERAL

PRESENTA COALICIÓN 5 DE MAYO IMPUGNACIÓN ANTE EL TEPJF

La Sala Regional Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recibió los juicios de revisión presentados por la coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC) en contra de la determinación del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) de realizar elecciones extraordinarias en los municipios de Rafael Lara Grajales y Cuyoaco. Las impugnaciones se presentaron el 6 de noviembre, luego de que el 31 de octubre los magistrados locales aprobaron por unanimidad reponer los comicios en ambas localidades. (E- CONSULTA.COM, MARÍA PINEDA)